

la capital provisoria desde los años que existe?

Entretanto, si se hubiese nombrado a Buenos Aires por capital se descontentaba a los Bonaerenses y se excitaba la envidia y las preocupaciones de los provincianos. Si se hubiese nombrado a una ciudad de provincia quizas hubiese caído ya en poder del Chacho, de Lopez Jordan ó otro, y en las dos hipotesis teniamos la discordia y la guerra civil. Las pasiones se han calmado mucho, y siguiendo todavia un poco ese camino lo dificultat se resolverá sola.

Francia no es ni república ni monarquía. El ilustre hombre de estado que dirige su gobierno tiene el fiel de la balanza igual entre los dos partidos. En Setiembre proximo, Francia se encontrará libre de la ocupacion extranjera, pagada la indemnizacion de guerra, mas libre, mas rica y mas poderosa que al empezar la guerra desastrosa, pero no es ni república ni monarquía.

Si hubiese prevalecido la república ó la monarquía, la guerra civil hubiera estrellado, los Prusianos estarían hoy en Paris, la indemnizacion de guerra sin pagar y la Francia aniquilada por 50 años, como lo habian calculado Bismark y de Moltke, pero seria república ó monarquía.

Aprovechamos de la experiencia, propia y de la ajena: mas vale mil veces la República Argentina grande, feliz y próspera con capital provisoria, ó sin capital, que la República Argentina pobre, carcomida por las divisiones intestinas y con una capital según la fórmula de los doctores:

BOLETIN DE LA SEMANA.

Fiebre Amarilla.

Desgraciadamente no ha desaparecido todavia en Montevideo. He ahí el telégrama que la municipalidad de Buenos Aires ha recibido el 15 del corriente.

Once casos de fiebre amarilla y cinco defunciones hubo en los tres últimos días hasta ayer.

Repéñbase la ciudad y creese que esto interrumpa la declinacion de la epidemia.

Villegas.

Medidas precaucionales.

El juez de paz de Tapalqué ha comunicado al gobierno que los vecinos de ese partido le han manifestado los serios temores que abriga de una invasion de indios que alcance hasta ese punto, tan perseguido siempre por ellos, con motivo de la mucha *indiana* Araucana que se dice haber pasado las cordilleras, reuniéndose con Calfucurá y en la creencia de que no permanezcan inactivas, pudiendo hacer sus vandálicas escursiones en mayor número que lo habian hecho antes.

A fin de ponerse al abrigo de una sorpresa que trairia la destruccion de ese pequeño pueblo y la ruina de sus habitantes, haciendo al mismo tiempo un punto de apoyo para los vecinos y las familias de sus inmediaciones que quisiesen guarnecerse, el juez de paz invitó a una reunion para tratar ese asunto, concurriendo a ella mas de cuarenta vecinos que manifestaron estar dispuestos a ponerse a las órdenes de las autoridades del partido.

Inmediatamente se procedió a designar los cantones que debían ser ocupados, con sus respectivos comandantes y fuerzas que le correspondiere, donde deberían ocurrir en caso de alarma ó sorpresa, como así mismo el punto de reunion para los que no estuviesen arreglados a las ya designadas, habiéndose nombrado los jefes de canton y distribuido la fuerza para ellos; se dispuso también distribuir patrullas en el pueblo por las partidas de canton, todas las

noches y por turno.

No obstante que por ahora no se siente ninguna novedad que justifique la alarma, cree el juez de paz que no están demas las medidas de precaucion adoptadas.

Todo esto ha sido comunicado oficialmente para que en caso de que fuesen aprobadas las medidas en cuestion, mande el gobierno las armas y municiones indispensables: cien fusiles y cinco mil tiros, porque no se encuentran ningunas allí, a escepcion de los de la Guardia Nacional y unos pocos fusiles viejos.

El juez de paz hace notar la circunstancia de que los vecinos á que hace referencia son todos extranjeros.

La Verdad.

Sucesos en Entre-Rios.

Ayer llego un vapor procedente de los puertos del Uruguay.

De la Concordia trae las siguientes noticias:

El Comandante Gonzalez ha comunicado que las fuerzas de Querencio huyen sin aceptar el combate que les presenta.

Distas fuerzas rebeldes estaban en el Duraznal y el Comandante Gonzalez se dirijia á ese punto, con fuerzas de infantería y caballería.

El Coronel D. Eustaquio Acuña habia reunido 300 hombres en favor del Gobierno.

Esta fuerza llegó a la Concordia.

Un telegrama del Uruguay dice:

Uruguay 13 a las 5 de la tarde.

El Coronel Luis Maria Cimpos acaba de entrar triunfante de su expedicion a Gualaguaychu.

Trae los prisioneros tomados y cuatro mil caballos—con ellos hay como montar un ejercito que concluiria muy pronto con Lopez Jordan.

A última hora llegan también noticias de Concordia.

El teniente Coronel Aquileo Gonzalez con fuerzas de caballería e infantería sale para batir a Querencio y Lescano q' se encuentra en Atencion con 800 a 1000 hombres.—La ciudad de Concordia queda fortificada, defendiéndola el batallón guardias nacionales y una campaña del 9 de línea.

Ayer a las 3 $\frac{1}{2}$ de la tarde se reunieron en el despacho del Presidente de la República convocados en junta de guerra, los generátes Emilio Mitre, Juan Andres Gelly y Obes y Joaquin Madariaga.

Esta reunion era con el objeto de tratar de los asuntos de Entre-Rios.

Hoy se embarca con destino a Entre-Rios el Regimiento 2 de caballería de línea que manda el Teniente Coronel D. Salvador Maldonado.

La Prensa.

«La Unidad.»

Hemos recibido los dos primeros números del interesante periódico que con este título se ha fundado en San Fernando.

Su redactor es el señor D. J. M. de los Santos, cuyas preciosas composiciones poeticas recordaran todavia los lectores del Monitor.

Desearnos larga vida al simpático colega.

«El Republicano.»

Hemos recibido el N° 24 de este ilustrado colega que se publica en San Fernando.

Le mandamos «El Monitor» con toda puntualidad por el correo, sino lo recibe de la administracion de correos es la culpa.

Ninguna razon podra jamas impedirnos de seguir el cambio de publicaciones con un colega, mucho mas con un colega como El Republicano por el cual tenemos el mayor aprecio y simpatía.

Hemos escrito a nuestro agente de San Fernando para saber los números del Monitor que le faltan, con el fin de poder enviárselos.

«El Progreso.»

Hemos tenido el gusto de recibir los números del 3 y 4 del corriente de ese interesante diario que se publica en San Nicolas.

Desde el 17 de Abril habiamos dejado de recibirlo.

Cosas de nuestro correo!

Anales de agricultura.

Hemos recibido el número 9 de esa publicacion. Viene lleno de artículos interesantes acompañados de laminas perfectamente ejecutadas.

El sumario de este número de es el siguiente:

Raza Cotswold—La cabaña Suiza y el rancho Argentino, por Victory y Suarez—El cultivo de las tierras, la siembra (continuacion)—Correspondencia de la provincia de Buenos Aires, por Manuel Gache—Loliun pereme—Los insectos dañinos a la agricultura Argentina, por el Dr. D. H. Weyenbergh.—Miscelanea—Mercados—Avisos.

Anales de la Sociedad Rural A.

Hemos recibido el número 4 de esa afamada publicacion; trae los artículos siguientes:

Aparte de ovejas—Economía Rural, por Senillosa—Fabricacion del vino—El Quequen Salado, por Claraz—El añil por Caravia—Ordenanzas de riego (continuacion)—Variedades—Crónica—Observaciones meteorológicas en San Juan—Precios corrientes.

Obsequio.

El Gobierno Frances ha enviado al Argentino cien volúmenes de obras sobre agricultura.

Merci belle France.

El Centinela del Norte.

Ferro-carril a la Magdalena.

Los vecinos de los partidos de la Magdalena y Ensenada van a presentar al gobierno de la Provincia la siguiente solicitud pidiendo la prolongacion hasta la Magdalena del ferro-carril a la Ensenada.

Al Exmo. Señor Gobernador de la Provincia.

Exmo. Señor:

Los infrascriptos, vecinos del partido de la Magdalena y Ensenada, ante V. E. con el debido respeto esposamos:

Que estando concluida y abierta al público la via-ferrea de Buenos Aires a la Ensenada, y habiéndonos empeñado con el Sr. Weelwright para que prolongase la línea hasta la Magdalena, este se ha prestado gustoso a continuar los trabajos; pero debiendo venir el capital de Europa para su ejecucion y teniendo los capitalistas allí poca voluntad de espouner sus intereses sin una garantia, por carecer de conocimientos respecto a la localidad donde se proyecta dicha via, y teniendo nosotros la conviccion que será una via que no precisará de la garantia para cubrir el 7 p^o sobre seis mil libras esterlinas, por ser uno de los partidos mas antiguos y poblados de la provincia, á la vez que rico en sus producciones, y en atencion al inmenso bien que reportaria a aquel distrito en particular y a la provincia en general, solicitamos de V. E. se digne recabar de quien corresponde la garantia necesaria para que se prolongue aquella via hasta el partido de la Magdalena

Dios guarde a V. E. Exmo. Señor.

(Hay 93 firmas.)

La Tribuna.

Vapor prisionero.

Ayer a las 3 de la tarde ha fundeado en nuestro puerto el vapor lugres «Ani-

ta» que servia a los revoltosos de Entre-Rios, el cual fué tomado prisionero por las fuerzas Nacionales.

La Tribuna.

CRÓNICA LOCAL.

Buena noticia.—Nos dicen que el juez de paz señor Morales, ha conseguido del Sr. Gobernador los fondos necesarios para hacer un camino entre el puente grande y el puente chico.

Es incontestablemente una de las mayores necesidades que sentia nuestra poblacion.

Sigue el progreso.—Pronto tendremos el gusto de ver en esta un gran establecimiento comercial, ramificado con Buenos Aires, Lujan, Mercedes y Chivilcoy. Los señores Torroba hnos. comerciantes acreditados y conocidos en los puntos indicados, están próximos a abrir su gran establecimiento en la esquina de la plaza.

Traslacion.—La oficina de El Monitor de la Campaña y la imprenta q' lo publica se han mudado de las piezas del preceptor de la Escuela Elemental a la casa nueva que se ha edificado entre la Escuela de niñas y la casa de la fnada Señora de Barreyro.

Buena idea.—Para la compostura de las últimas calles se ha empleado, en lugar de tierra, la losca que se encuentra en abundancia en los alrededores del cementerio.

Este sistema no será mucho mas costoso y será mucho mas duradero.

Buen tiempo.—El invierno se presenta tan favorable como lo ha sido el verano. Van 15 días que tenemos un tiempo hermosísimo.

La cosecha del maíz está a punto de concluirse, la paricion de las ovejas sigue todavia en todo su vigor.

Reclutamiento de policia.—Se le destinó a trabajar cuatro días en las calles a D. Anjel Ponce por promover un desorden en una pulperia del partido.

Defunciones.—No ha habido en la presente semana.

Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

DIA 12.

Hoy fueron pocos los negocios realizados, mucha paralización y muy bajas las ofertas.

DIA 13.

Alguna mas animacion hubo hoy en nuestros mercados, asistieron mas número de compradores apesar de que los precios fueron con pequeña diferencia los mismos de ayer se notó mas animacion.

DIA 14.

Muy poca animacion en los mercados asistieron en número limitado de compradores. Esperando la correspondencia del Paquete han sido limitadas las operaciones realizadas.

DIA 15.

Poco interes en las operaciones, limitada asistencia de compradores.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Finas ps. 70 a 72 arroba.
Mezclas buenas " 58 a 69 id.
Mezclas " 44 a 57 id.

Cueros vacinos.

Algunos lotes ps. 172 a 180 pesada.

Cueros de potro.

Segun condicion ps. 46 a 56 uno.

Cueros lanares.

De la estacion ps. 80 a 110 docena.

De corderitos " 10 a 14 id.

Cerda.

Mezcla del Sud ps. 170 a 182 arroba.

Sebo.

Pisado ps. 32 a 33 arroba.

En panzas " 41 a 42 id.

Casco de campo " 42 a 44 id.

Trigos.

Segun clase ps. 126, 130, 155, 175 y 180 los dos últimos de clase muy buena.

Cebada.

Segun clase ps. 30 a 35 ps. fanega.

Maiz.

Mas animado ps. 50 a 52 fanega.

Harina.

31 a 36 pesos arroba.